

## • Le bureau

Vice-présidente : Catherine BOEGNER, Lattes (34)

Secrétaires : Chantal SIMONET, Tarare (69) et Emmanuelle LECORNET -SOKOL Paris (75)

Trésoriers : Agathe THEVENOT, Cenon (33) et Vincent JACQUIN, Saint Nazaire (44)

## Edito

Chers Collègues,

A l'occasion du prochain Congrès de la SFD du 26 au 29 mars aura lieu l'Assemblée Générale de notre Association. Tous les Présidents des Amicales régionales sont bien sûr invités, ainsi que les représentants de la SFD, de la SFE, du SEDMEN et du CNP.

Nous avons besoin de VOUS. La Fenarediam a besoin de toutes les énergies pour mettre en place des projets et porter l'ambition de notre profession qui subit tant de transformations actuellement. Nous avons besoin de toutes les bonnes volontés, contactez –nous pour devenir membre du bureau!

## La HAS vient de publier une fiche de pertinence de soins dans l'hypothyroïdie

Le groupe de travail était composé d'endocrinologues, de médecin généralistes, de biologistes et de représentants des Associations de patients AFMT et Vivre Sans Thyroïde.

Il est rappelé qu'en raison de la variabilité et de la non spécificité des signes cliniques et fonctionnels de l'hypothyroïdie, le diagnostic, la décision thérapeutique et le suivi reposent sur l'écoute, le dialogue et l'analyse clinique et biologique.

10 recommandations ont été proposées.

Ce travail est un préalable à l'élaboration de recommandations plus complètes en cours d'élaboration sur les dysthyroïdies , qui devront être publiés en novembre 2019.

**DIMANCHE 14 AVRIL 2019**  
Toute la journée

*Rien n'est possible !*

COURIR, MARCHER, NAGER OU PÉDALER AUTOUR DU DIABÈTE !

diab  
100

1 year 1km  
#1year1km

**En direct de nos régions** *Pour mieux savoir ce qu'il se passe dans vos amicales, nous vous proposons un tour de France*

**Pour débiter: L'ADELRA, amicale de la région Rhône Alpes**

Le nouveau découpage des régions nous a maintenant regroupé avec l'Auvergne en une grande région Auvergne Rhône Alpes. Trop grand pour nous ! Notre association régionale est pour l'instant restée l'ADELRA, elle regroupe le Rhône, la Loire, l'Isère, la Drôme, et les deux Savoie. Nous sommes une soixantaine d'endocrinologues libéraux, répartis sur trois CHU : Lyon, Grenoble et St Etienne. Le territoire est varié (grandes villes, banlieues, montagne, campagne), avec plusieurs hôpitaux généraux où nous intervenons à temps partiel. Du fait de l'éloignement géographique, nous avons deux associations dans l'ADELRA, qui sont ADELRO pour le Rhône et la Loire, et ADELI pour les Alpes. Chacune organise son propre programme de réunions et nous essayons de nous retrouver une ou deux fois par an pour une formation commune, le plus souvent sur un week-end.

Points forts: Association dynamique! tous les deux ans nous organisons un symposium auquel nous invitons les MG et certains spécialistes en fonction du thème. Nous en sommes à la 15ème Édition ! Il y a environ 150 participants, et l'industrie pharmaceutique est présente. Cela nous permet de maintenir un bon niveau de trésorerie, et nous pouvons ensuite mettre en place des formations pour notre association. Nous avons ainsi organisé des journées de formation à l'utilisation des pompes à insuline en ambulatoire, à l'insulinothérapie fonctionnelle, à l'échographie thyroïdienne, et autres thèmes plus théoriques. Nous avons aussi pour habitude de prendre en charge les frais de participation au congrès de la FENAREDIAM pour nos adhérents.

Pour l'année 2020, nous avons le projet d'organiser le congrès de la FENAREDIAM à Lyon, avec l'aide de l'association parisienne ADELP.

Enfin, notre association représente l'endocrinologie libérale à travers la participation de certains de ses membres à plusieurs CA : association locale des patients affiliés à l'AFD, FENAREDIAM, SFD, CNP.

Points faibles : Vaste région... Certains endocrinologues restent isolés, participant peu ou pas à nos manifestations. Nos plus jeunes confrères sont parfois peu impliqués dans l'association, alors que nous souhaiterions pouvoir discuter avec eux de l'évolution de la pratique de l'endocrinologie, qui va connaître de grands changements dans les années à venir.

**Suivez-nous sur Twitter @fenarediam**